

# Das Familienunternehmen Henke-Sass, Wolf GmbH übernimmt die Zünd Gruppe



Diepoldsau, 02. August 2023 – Die Henke Sass Wolf GmbH («HSW») übernimmt die Zünd Präzisionsoptik AG sowie deren Tochtergesellschaft Optivac AG («Zünd Gruppe»), den führenden Hersteller von optischen Komponenten im Mikrooptikbereich. Die Zünd Gruppe ist ein weltweit führendes Kompetenzzentrum für anspruchsvolle Planoptik und Beschichtungen in höchster Qualität. Aus dem modernen Produktionsstandort in der Schweiz werden Kunden aus aller Welt und den verschiedensten Branchen bedient.

Im Januar 2020 hat das Multi Family Office Verium im Rahmen einer Nachfolgelösung die Mehrheit an der Zünd Gruppe übernommen. In ihrer über 50-jährigen Geschichte konnte sich die Zünd Gruppe erfolgreich als Marktführer für Kompakt- und Mikroprismen etablieren und hat sich insbesondere in der Medizintechnik einen erstklassigen Ruf erarbeitet.

«Wir freuen uns, dass wir die Gelegenheit hatten, zusammen mit dem Management die Zünd Gruppe erfolgreich weiterzuentwickeln. Die Gruppe ist nun bestens positioniert, um ihren bisherigen Wachstumskurs weiter fortzusetzen und mit HSW konnte ein idealer, strategischer Partner dafür gefunden werden. Wir wünschen den beiden Firmen alles Gute für die Zukunft», sagt George Merk, Partner bei Verium.

Beide Unternehmen arbeiten bereits seit Jahrzehnten erfolgreich zusammen, agiert doch die Zünd Gruppe als Lieferant von HSW und deren Tochterunternehmen. Mit der Übernahme der Zünd Gruppe durch HSW entsteht eine starke Partnerschaft – die gebündelten Fachkompetenzen und Ressourcen werden es ermöglichen, sich auch in Zukunft durch höchste Qualität, einen starken Kundenfokus und technologische Kompetenz zu differenzieren. Das Management sowie die über 60 Mitarbeiter der Zünd Gruppe bleiben allesamt an Bord. Diese Kontinuität gewährleistet einen reibungslosen Übergang sowie den Erhalt und weiteren Ausbau der bewährten Alleinstellungsmerkmale und der langjährigen Erfahrung.

Henner Witte, CEO der Henke Sass Wolf GmbH kommentiert wie folgt: «Die Übernahme der Zünd Präzisionsoptik AG mit der Optivac AG ist ein entscheidender Schritt für die Zukunft von Henke Sass Wolf. Wir sind überzeugt, dass die Zusammenarbeit in einem international agierenden Familienunternehmen es uns ermöglichen wird, unsere Innovationskraft zu maximieren und verstärkt unsere Kunden mit qualitativ hochwertigen Produkten zu unterstützen. Wir freuen uns, die Mitarbeiter der Zünd Gruppe bei uns willkommen zu heissen.»

Auch Rainer Trittenbach und Andreas Dauerer, CEO bzw. CTO der Zünd Gruppe, blicken mit grosser Zuversicht auf die Zusammenarbeit mit HSW: «Wir freuen uns, Teil von HSW zu werden und sind überzeugt, dass diese Zusammenarbeit eine Win-Win-Situation für beide Unternehmen darstellt. Zusammen mit HSW sehen wir vielfältige Ansatzpunkte, um uns organisatorisch und technologisch weiterzuentwickeln und unseren Wachstumskurs voranzutreiben. Davon werden nicht nur HSW, sondern in erster Linie unsere Kunden profitieren.»

**Henke Sass Wolf GmbH** ist ein deutsches Familienunternehmen mit Hauptsitz in Tuttlingen. Als langjähriger Kunde der Zünd Gruppe, hat sich das Unternehmen auf die Entwicklung und Herstellung hochwertiger medizinischer Produkte im Bereich medizinischer Endoskopie spezialisiert. Mit einer langen Tradition und Erfahrung als Original Equipment (OEM) Hersteller in der Medizintechnikbranche ist das Unternehmen bekannt für seine innovativen Lösungen und optische Kompetenz. Die Produkte von Henke Sass Wolf werden, dies oftmals unter dem Namen seiner Kunden, in Kliniken und medizinischen Einrichtungen weltweit eingesetzt.

Die 1968 gegründete **Zünd Präzisionsoptik AG** ist ein weltweit führender Hersteller von optischen Komponenten im Mikrooptikbereich und bietet hochwertige Glasprismen, Planoptiken und Kittlösungen an, die vor allem in der Medizintechnik (Endoskopie), aber auch in der Industrie, Messtechnik, Raumfahrt und in der Telekommunikation eingesetzt werden. Die **Optivac AG** ist ein Spezialist für die Beschichtung von optischen Komponenten wie Linsen und Prismen. Durch thermisches Verdampfen (PVD-) oder Ionenplattieren (IAD-Technologie) werden verschiedene Schichten (bspw. Antireflex-, Filter-, Spiegel- und Strahlteilerschichten) aufgebracht.

**ZÜND**  
precision optics

**optivac**



Schlüsselübergabe an Henke-Sass, Wolf

Pressemitteilung, 02. August 2023

Verium AG  
Utoquai 55  
CH-8008 Zürich  
www.verium.ch



Kontakt:  
George Merk, Partner  
george.merk@verium.ch

## Verium AG

Verium ist ein unabhängiges Multi Family Office und verwaltet für ihre Investoren Beteiligungen an mittelständischen Unternehmen in der DACH Region. In der Vergangenheit beteiligte sich Verium u.a. an Home Instead, basefit.ch, Christ & Heiri, Toradex, Tavola Gruppe, Quickmail/Quickpac, Mobil in Time, DSwiss und Sequotech.

Verium wurde für diese Transaktion von Wenger Vieli (Recht) und von der Raiffeisen Schweiz (M&A) beraten.